

Trente ans après les accords de Dayton-Paris : l'Union européenne doit s'impliquer en Bosnie-Herzégovine

Željana Zovko - 31 mars 2025

Trente ans après les accords de Dayton-Paris mettant fin au conflit en Bosnie-Herzégovine, la situation politique du pays inquiète la communauté internationale, et spécialement les Européens. Le système institutionnel qui découle de ces accords a été le seul moyen de satisfaire Croates, Bosniaques et Serbes mais il est désormais fragilisé. Pour Željana Zovko, "L'Union européenne a un grand rôle à jouer. Tout ce qui se passe dans les Balkans occidentaux affecte de manière significative la paix dans le reste de l'Europe."



[Fondation](#) | [Ukraine](#) | [Commission](#) | [Parlement](#) | [Conseil](#) | [Diplomatie](#) |

[Cour de Justice](#) | [Allemagne](#) | [Espagne](#) | [Estonie](#) | [France](#) | [Suède](#) |

[Arménie](#) | [Bosnie-Herzégovine](#) | [Royaume-Uni](#) | [Turquie](#) | [Conseil de l'Europe](#) | [Eurobaromètre](#) |

[Etudes/Rapports](#) | [Culture](#) |

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

■ **Fondation :**



Soutenez la Fondation Robert Schuman !

Cette période de redistribution des cartes géopolitiques marque une opportunité pour l'Europe de se montrer forte et unie face à l'adversité. La Fondation Robert Schuman œuvre depuis 1991 à la promotion des valeurs européennes et à la transmission de l'esprit des Pères de l'Europe pour une Europe solide et soudée, au moyen de nombreux travaux de recherche et à travers l'organisation d'événements. Plus que jamais les soutiens sont importants pour contribuer au renforcement de notre mission d'analyse et d'information. Soutenez la Fondation en réalisant un don déductible à 66% de vos impôts en tant que particulier et 60% si vous êtes une entreprise ! [Lire la suite](#)



Le Schuman Network, laboratoire d'idées pour l'Europe

Porté par la Fondation Robert Schuman, le Schuman Network réunit 22 think tanks de 13 pays européens. Ce réseau facilite la coopération entre chercheurs spécialisés en affaires européennes, favorisant l'échange d'analyses sur des enjeux variés : questions sociales, intégration économique, politique de voisinage ou relations extérieures de l'UE. Depuis sa création, il a permis la diffusion de 162 publications, enrichissant le débat sur l'avenir de l'Europe. [Lire la suite](#)

■ Ukraine :



Réunion à Paris sur la paix et la sécurité pour l'Ukraine.

Le 27 mars, après un entretien la veille avec le Président ukrainien Volodymyr Zelensky, le Président français Emmanuel Macron, a accueilli à Paris le sommet de la "coalition des volontaires", réunissant près de 30 pays. Le sommet a abouti à des engagements forts de soutien à l'Ukraine, avec des discussions centrées sur la mobilisation des ressources et la solidarité internationale face à l'agression russe. Les conclusions indiquent une volonté collective de maintenir la pression sur la Russie tout en soutenant la résistance ukrainienne. À cette occasion, le Premier ministre britannique Keir Starmer et le Président français Emmanuel Macron ont annoncé le déploiement d'une mission franco-britannique en Ukraine. Celle-ci permettra d'identifier les besoins des armées ukrainiennes et les emplacements stratégiques où les forces des pays alliés pourraient se positionner afin de dissuader la Russie. Les deux dirigeants ont indiqué que cette "force de réassurance" serait mise en œuvre dans les prochains jours. [Lire la suite](#)



Visite du Président tchèque Petr Pavel en Ukraine

Le Président ukrainien Volodymyr Zelensky, a accueilli son homologue tchèque Petr Pavel, les 21 et 22 mars à Odessa, afin de discuter de la coopération en matière de défense et du soutien européen à l'Ukraine. Les deux chefs d'Etat ont annoncé des projets concrets, notamment l'approvisionnement en munitions, la reconstruction de six hôpitaux et l'ouverture d'un Centre de l'Unité à Prague pour les réfugiés ukrainiens. La République tchèque a réaffirmé son soutien à l'adhésion de l'Ukraine à l'Union européenne et à l'OTAN. Cette visite diplomatique s'est conclue par une déclaration commune de partenariat stratégique. [Lire la suite - Autre lien](#)



Première visite de l'Envoyée spéciale pour la situation des enfants en Ukraine

Thórdís Kolbrún Reykfjörð Gylfadóttir, nommée Envoyée spéciale du Secrétaire général du Conseil de l'Europe pour la situation des enfants d'Ukraine en février 2025, a effectué sa première visite d'information en Ukraine les 19 et 20 mars. Lors de son déplacement, elle s'est engagée à documenter publiquement la situation des enfants ukrainiens et à maintenir la question de leur protection au centre de l'attention internationale. [Lire la suite](#)

■ Commission :



Les jeunes partagent leurs espoirs et préoccupations pour l'avenir

La Commission européenne a lancé, le 25 mars, un débat en ligne sur la plateforme de participation des citoyens, dans le cadre de la publication du rapport 2024 sur la jeunesse et des résultats de l'enquête Eurobaromètre. Selon cette enquête, 61% des jeunes Européens sont optimistes quant à l'avenir de l'Union européenne, et 60% estiment que l'Europe a un impact positif sur la société. Cependant, des préoccupations persistent, notamment le coût de la vie (41%) et la paix mondiale (30%). A ce titre, la Commission prévoit de continuer à impliquer les jeunes dans l'élaboration des politiques européennes dans les années à venir. [Lire la suite](#)



Stratégie pour la préparation aux menaces et aux crises

La Commission européenne a présenté sa stratégie en matière de préparation à la prévention aux menaces et aux crises émergentes, le 26 mars. Cette stratégie se veut une réponse à la montée des crises, des défis et de leur complexité, qu'ils soient d'ordre géopolitiques ou hybrides. Elle fait notamment suite au rapport Niinistö sur le sujet en 2024. Cette stratégie comprend 30 actions ainsi qu'un plan d'action et se dote de plusieurs objectifs, à savoir protéger les fonctions sociétales essentielles de l'Union européenne promouvoir la préparation de la population et renforcer la coordination de la réaction aux crises de même que la coopération civilo-militaire. [Lire la suite](#)



Sélection de 47 projets stratégiques pour les matières premières

La Commission européenne a adopté, le 25 mars, une liste de 47 projets stratégiques dans le but de renforcer les capacités sur les matières premières stratégiques. Ces projets constituent une étape importante de la législation en la matière. L'objectif de cette législation est la garantie que l'extraction, la transformation et le recyclage européens des matières premières stratégiques correspondent à respectivement 10%, 40% et 25% de la demande de l'Union européenne d'ici à 2030. Les projets de cette liste sont répartis dans 13 Etats membres, couvrent un ou plusieurs segments de la chaîne de valeur des matières premières et devraient bénéficier d'un investissement global en capital de 22,5 milliards €. [Lire la suite](#)

■ Parlement :



Modifications concernant les permis de conduire à l'horizon 2030

Les députés européens et le Conseil sont convenus, le 25 mars, de l'introduction d'un permis de conduire numérique d'ici fin 2030, accessible sur téléphone portable et équivalant au permis physique. Il sera valide pendant 15 ans et les nouveaux conducteurs auront une période probatoire de deux ans. Un examen médical ou une auto-évaluation sera également requis pour obtenir ce permis. [Lire la suite](#)

■ Conseil :



Réunion des ministres de l'agriculture et de la pêche

Les ministres européens de l'agriculture et de la pêche, réunis le 24 mars, ont échangé sur l'alimentation et débattu de l'avenir de la politique commune de la pêche (PCP). Ils ont souligné la nécessité d'un budget approprié et distinct pour la PAC. Enfin, ils ont discuté de l'importance de réduire la bureaucratie et de simplifier les politiques. [Lire la suite](#)



Réunion des ministres de l'environnement

Les ministres de l'environnement, réunis le 27 mars, ont évoqué le pacte pour une industrie propre, présenté par la Commission le 26 février. Les discussions ont porté sur des méthodes permettant la compétitivité des entreprises en assurant simultanément leur transition vers l'objectif zéro émission, ainsi que la reconnaissance du besoin de financements adéquats pour atteindre cet objectif. Les autres thèmes abordés concernaient les politiques environnementales globales, avec un accent mis sur une meilleure coopération, afin de garantir la bonne mise en œuvre des accords multilatéraux. [Lire la suite](#)



Nouvelles sanctions européennes à l'encontre de la Biélorussie

Le 27 mars, l'Union européenne a imposé des mesures restrictives supplémentaires contre 25 individus et 7 entités biélorusses, responsables de la détérioration de fonctionnement démocratique, d'atteintes à l'Etat de droit et de répression interne. Ces sanctions visent notamment les membres de la Commission électorale, des juges et des entreprises profitant du régime de Loukachenko, ainsi que des acteurs impliqués dans la coopération militaire avec la Russie. L'Union européenne réaffirme son soutien au peuple biélorusse dans sa quête de liberté et de démocratie ainsi qu'à l'Ukraine. [Lire la suite](#)

■ Diplomatie :



20e réunion ministérielle avec l'Asie centrale

Le 27 mars, les ministres des Affaires étrangères de pays d'Asie Centrale (Tadjikistan, Turkménistan, Ouzbékistan, Kazakhstan et Kirghizistan) et la Haute Représentante de l'UE, Kaja Kallas, se sont réunis à Achgabat pour leur 20e rencontre ministérielle. Ils ont affirmé leur engagement à approfondir leur partenariat, en soulignant les progrès réalisés dans des domaines clés tels que la coopération politique, économique et la sécurité. Ils ont également préparé le Sommet UE-Asie centrale et réaffirmé leur soutien aux initiatives de paix et de développement durable. [Lire la suite](#)



Sommet sur la sécurité des frontières à Londres

Le Sommet sur la criminalité organisée s'est tenu à Londres les 30 et 31 mars. Réunissant plus de 40 pays dont les Etats-Unis, la France, le Vietnam et l'Irak, les discussions ont porté sur le renforcement de la sécurité aux frontières, notamment sur le démantèlement des réseaux de passeurs et de trafiquants. Les représentants des gouvernements ont ainsi pu aborder la question des financements de ces réseaux via des apports illicites ou des publicités sur les réseaux sociaux. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



Dialogue de Petersberg sur le climat

Le 16ème dialogue de Petersberg sur le climat s'est tenu à Berlin les 25 et 26 mars, réunissant les ministres chargés du climat de plus de 40 États. La réunion a permis d'identifier les moyens de développer la coopération internationale et d'accélérer la mise en œuvre d'une économie climatiquement neutre. Le dialogue de Petersberg a ainsi exposé les enjeux de la prochaine conférence mondiale sur le climat, la COP30 au Brésil, comme le renforcement de l'Accord de Paris. [Lire la suite](#)

■ Cour de Justice :



Nomination de 13 juges au Tribunal de l'Union européenne

Les représentants des Etats membres ont nommé 13 juges au Tribunal de l'Union européenne, le 26 mars. Ces nominations s'inscrivent dans le cadre du renouvellement partiel du Tribunal : le mandat de 26 juges expire le 31 août 2025. Le mandat de ces nouveaux juges est d'une durée de 6 ans et débutera à compter du 1er septembre 2025. [Lire la suite](#)

■ Allemagne :



Réunion du nouveau Bundestag

La séance inaugurale du Bundestag a eu lieu le 25 mars. Julia Klöckner (CDU), ancienne ministre de l'Agriculture, a été élue présidente et succède à Bärbel Bas. Parallèlement, le Chancelier Olaf Scholz a été chargé par le Président allemand, Frank-Walter Steinmeier, d'expédier les affaires courantes jusqu'à ce qu'un nouveau gouvernement de coalition entre la CDU/CSU et le SPD entre en fonction. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Espagne :



Plan national pour la défense

Le 26 mars, le Premier ministre espagnol Pedro Sánchez a annoncé un plan national destiné à stimuler l'industrie de la sécurité et de la défense en Espagne, pour faire face à la menace russe et au désengagement américain. Devant la chambre basse du Parlement espagnol, il a rappelé que l'Espagne respectera l'engagement pris auprès de l'Union européenne en 2014 d'allouer 2% du produit intérieur brut à l'investissement dans la sécurité et la défense. [Lire la suite](#)

■ Estonie :



Le Parlement vote des restrictions envers les ressortissants russes

Le Parlement estonien a adopté, le 26 mars, un amendement constitutionnel révoquant le droit de vote aux élections locales pour les ressortissants de pays tiers résidant en Estonie. Cette mesure, soutenue par une très grande majorité des députés, vise principalement les 80 000 citoyens russes vivant dans le pays. Motivée par des préoccupations sécuritaires liées à l'invasion russe de l'Ukraine, cette décision doit encore être validée par le Président estonien, Alar Karis, qui a exprimé des réserves. Elle s'inscrit dans une série de restrictions visant les citoyens russes, en raison de tensions croissantes entre les États baltes et la Russie. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ France :



3ème édition du Sommet Nutrition for Growth à Paris

Les 27 et 28 mars à Paris, s'est tenu le sommet Nutrition for Growth, réunissant divers acteurs internationaux pour discuter de solutions innovantes face à l'insécurité alimentaire. Le Président de la République française, Emmanuel Macron, a ouvert la conférence en soulignant l'importance de l'engagement du secteur privé et des philanthropes, notamment à travers l'alimentation scolaire. Ce sommet vise à obtenir de nouveaux engagements pour améliorer la qualité de l'alimentation à l'échelle mondiale. [Lire la suite](#)

■ Suède :



Augmentation des dépenses de défense à 3,5% du PIB et du soutien à l'Ukraine

Le Premier ministre suédois Ulf Kristersson, a présenté les propositions du gouvernement concernant la défense lors d'une conférence de presse, le 26 mars. Parmi ces propositions, le gouvernement suédois annonce vouloir augmenter ses dépenses de défense à 3,5% de son PIB d'ici 2030. En outre, la Suède augmentera son aide à l'Ukraine en 2025 avec une hausse de 3,5 milliards € pour soutenir le pays contre l'invasion russe. [Lire la suite](#)

■ Arménie :



Vote du lancement du processus d'adhésion en Arménie

Le 26 mars, le Parlement arménien a adopté un texte permettant le lancement de la candidature du pays à l'Union européenne, en dernière lecture, par 64 voix, contre 7. Le texte appelle le gouvernement arménien à lancer le processus d'adhésion à l'Union européenne et s'inscrit dans la multiplication des gestes de défiance à l'égard de l'allié historique russe de la part d'Erevan, notamment en raison de l'absence de soutien lors de la reconquête du Haut-Karabakh par l'Azerbaïdjan. [Lire la suite](#)

■ Bosnie-Herzégovine :



Mandat d'arrêt international contre Milorad Doik

Le 27 mars, la jCour d'Etat de Bosnie a émis un mandat d'arrêt international contre le chef politique de la République serbe de Bosnie (RS), Milorad Dodik. Il est soupçonné d'attaque contre l'ordre constitutionnel en raison d'une législation du Parlement de la République serbe de Bosnie qui interdit à la justice et à la police centrales du pays d'exercer dans l'entité serbe. Désormais, la requête va être examinée par Interpol pour validation. [Lire la suite](#)

■ Royaume-Uni :



Révision du budget

Rachel Reeves, ministre britannique des finances, a présenté la mise à jour du budget devant la chambre des communes le 26 mars. Elle a ainsi indiqué que les dépenses en matière de protection sociale seraient divisées par deux et que 2,2 milliards £ supplémentaires seraient alloués au ministère de la défense, afin de faire face à "l'incertitude mondiale croissante". L'Office pour la responsabilité budgétaire anglais (OBR) a revu à la baisse les prévisions de croissance pour 2025. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Turquie :



Les mobilisations en Turquie continuent

Depuis le 19 mars, les mobilisations contestant l'arrestation d'Ekrem Imamoğlu, principal opposant du Président turc actuel, Recep Tayyip Erdoğan, ne cessent de s'amplifier. Le gouvernement turc a notamment interdit les rassemblements et a arrêté plus de deux milliers de manifestants, dont des journalistes et des membres de l'opposition. Malgré l'interdiction, plusieurs millions de personnes ont protesté le 29 mars. Plusieurs Etats européens, dont la France, dénoncent des atteintes graves à la démocratie et font part de leurs préoccupations. [Lire la suite - Autre lien](#)

■ Conseil de l'Europe :



Rapports sur la lutte contre la corruption au Danemark

Le Groupe d'États contre la corruption (GRECO) du Conseil de l'Europe a publié deux rapports, le 25 mars, déplorant le faible niveau de mise en œuvre des recommandations adressées par l'institution en 2014 au Danemark. Aucune des mesures prévues pour les parlementaires n'a été appliquée, et seules deux recommandations sur quatorze ont été mises en œuvre pour les hautes fonctions de l'exécutif et les services répressifs. Le GRECO appelle à des actions urgentes et prévoit une mission de haut niveau pour encourager des avancées. [Lire la suite](#)



Inquiétude du Congrès sur la situation en Géorgie et en Turquie

Le 26 mars, le Congrès du Conseil de l'Europe a noté avec inquiétude le recul rapide de la démocratie observé en Géorgie au cours des deux dernières années. Il exhorte les autorités géorgiennes à reprendre un dialogue politique à tous niveaux et avec toutes les parties prenantes, y compris les autorités locales, l'opposition et la société civile, afin de rétablir les équilibres essentiels dans une démocratie pluraliste et les droits de l'opposition en vue des élections locales de 2025. Le 27 mars, le Congrès a appelé les autorités turques à cesser de poursuivre et de détenir des élus des partis d'opposition, à libérer les personnes détenues, à garantir les droits de la défense et à s'abstenir de recourir de manière excessive à la détention provisoire en l'absence de preuves manifestes de soupçons. [Lire la suite - Autre lien](#)

■ Eurobaromètre :



L'Union européenne : un atout pour les citoyens

Selon le dernier sondage Eurobaromètre paru le 25 mars, 74% des Européens considèrent que l'appartenance de leur pays à l'Union européenne est un atout, un chiffre record depuis 1983. La défense, la compétitivité économique et l'inflation figurent parmi les préoccupations majeures des citoyens et la majorité des Européens souhaitent un rôle accru du Parlement européen, en particulier pour lutter contre la hausse du coût de la vie. [Lire la suite](#)

■ Etudes/Rapports :



L'Office européen des brevets publie son Index 2024

L'Office européen des brevets a publié, le 25 mars, le Patent Index 2024 dans lequel il met en valeur le maintien du niveau élevé de brevets déposés par rapport à l'année 2023. En 2024, ce sont ainsi 199 264 demandes de brevet qui ont été déposées auprès de l'Office, soit une variation de -0.1% par rapport à 2023, après 3 ans de forte croissance. Le domaine des technologies informatiques occupe pour la première fois la première place du classement des demandes de brevets déposés avec 16 815 demandes. Les machines et l'énergie électrique ainsi que la communication numérique sont les deux autres domaines qui occupent le podium. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



Rapport sur les procédures douanières simplifiées

Dans un rapport publié le 24 mars, la Cour des comptes estime que les intérêts financiers de l'Union européenne et du marché unique ne sont pas suffisamment protégés contre la fraude à la TVA sur les importations en cas de recours aux procédures douanières simplifiées. Ils ont notamment relevé plusieurs cas de sous-évaluation de la valeur de certains produits par les importateurs. Les contrôles effectués par les États membres, qui ne coopèrent pas assez entre eux, présentent en effet de graves déficiences. La Cour préconise ainsi une harmonisation des règles relatives aux procédures simplifiées applicables aux importations. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



Rapport sur le marché du travail

La Cour des comptes européenne révèle que les réformes du marché du travail financées par la Facilité pour la reprise et la résilience (FRR) n'ont que partiellement répondu aux défis structurels des États membres, malgré une enveloppe de 650 milliards €. Près de la moitié des recommandations n'ont pas été prises en compte, laissant des problèmes importants sans solution. La Cour appelle à une évaluation plus rigoureuse de l'impact de ces réformes. [Lire la suite](#)

■ Culture :

ALBERTINA

Leonard de Vinci et Albrecht Dürer à Vienne

Jusqu'au 9 juin, le musée Albertina à Vienne expose les œuvres de Leonard de Vinci et Albrecht Dürer. L'exposition fait dialoguer les dessins des deux artistes de la Renaissance. Si en Italie ces travaux servaient d'esquisses et d'études dans le processus artistique, ils étaient plutôt consacrés aux sujets religieux et mythologiques dans les pays germanophones. A l'occasion, le musée présente aussi les productions d'autres artistes de la même période comme Raphael, Titien ou Holbein. [Lire la suite](#)



Les dessins de Victor Hugo à Londres

La Royal Academy of Arts de Londres, en collaboration avec la Maison Victor Hugo et La Bibliothèque nationale de France, expose les dessins réalisés par l'écrivain Victor Hugo jusqu'au 29 juin. Ses travaux à l'encre et au lavis représentent des châteaux imaginaires, des monstres et des paysages marins, inspirés de ses nombreux voyages. Rarement exposés au public, ils font écho aux écrits de Victor Hugo ayant eux-mêmes influencé de nombreux artistes du romantisme, du symbolisme et du surréalisme. [Lire la suite](#)



Art optique et numérique à Nantes

Le musée d'arts de Nantes présente l'exposition Electric Op, jusqu'au 31 août. Celle-ci explore l'art optique et cinétique à travers des œuvres de Vasarely, Morellet, et Molnar, et met en avant l'interaction entre la lumière, le mouvement et la perception visuelle. En présentant des pièces iconiques et interactives, l'exposition invite les visiteurs à expérimenter des illusions visuelles fascinantes. Electric Op dévoile l'impact de ces artistes sur l'évolution des technologies artistiques. [Lire la suite](#)

CCCB

Chris Ware à Barcelone

jusqu'au 9 novembre, le Centre de Culture Contemporaine de Barcelone présente une exposition consacrée à Chris Ware, l'un des artistes les plus novateurs de la bande dessinée moderne. Cette dernière passe en revue l'œuvre et la pensée artistique du dessinateur. A travers des pièces originales, des animations, des objets, des sculptures et des dessins, mettant en lumière l'invention du langage et traitant l'existence humaine avec une grande profondeur, la présentation invite les visiteurs à jeter un regard chronologique sur l'œuvre d'un maître de la bande dessinée. [Lire la suite](#)

CaixaForum

Le monde d'Alice à Madrid

Du 4 avril au 3 août, la CaixaForum de Madrid présente la première exposition à offrir un large aperçu de l'impact des livres de Lewis Carroll mettant en scène Alice. Près de 160 ans après l'écriture des Aventures d'Alice au pays des merveilles, cette histoire et son protagoniste font désormais partie de l'imaginaire collectif de nombreuses générations. Son influence traverse les générations, les artistes et les disciplines : la mode, le théâtre, le cinéma, la photographie et la science. L'exposition propose différentes réponses sur les raisons de l'importance d'un personnage victorien qui a donné naissance à ses écrits, et sur l'actualité des thèmes et des idées qu'elles soulèvent. [Lire la suite](#)



Art Paris 2025

Art Paris 2025 se déroule du 3 au 6 avril au Grand Palais, rassemblant 170 exposants de 25 pays. Le salon met en lumière deux thématiques principales : "Immortelle", sur la peinture figurative contemporaine, et "Hors limites", explorant le métissage culturel. De nouvelles plateformes sont dédiées à l'art émergent, notamment avec le secteur "Promesses". Cette 27e édition promet un programme riche, avec des expositions monographiques. [Lire la suite](#)

Foire d'art contemporain à Cologne

La foire d'art Discovery se tient du 3 au 6 avril à Cologne et présente un large éventail d'œuvres d'art contemporain émergentes. L'événement réunit de nombreuses galeries locales et internationales qui présentent les travaux des artistes sur des supports variés : sculpture, impressions graphiques, peinture et techniques mixtes. [Lire la suite](#)



Festival de musique de chambre de Pâques de Zielona Góra

Du 4 au 26 avril, le 5e festival de musique de chambre de Pâques se tient à Zielona Góra. Cet événement, soutenu par la présidence polonaise de l'Union, propose des concerts gratuits avec des artistes renommés, ainsi que des talents émergents. La programmation inclut des œuvres de compositeurs comme Chopin et Bacewicz. Le festival met également en avant le quatuor V4, représentant les pays du groupe de Visegrad. Les concerts ont lieu au Palais de Sary Kisielin et au Bureau des Expositions Artistiques. [Lire la suite](#)

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation !

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation et participez avec nous à la construction de l'Europe de demain !

Contribuez, par votre soutien à la Fondation, à la promotion des valeurs européennes de démocratie, de paix, de solidarité, et de prospérité de l'Europe.

Reconnue d'utilité publique, la Fondation Robert Schuman peut recevoir des dons et des legs des particuliers et des entreprises.

Je fais un don et je réduis mon impôt.

■ L'agenda :



31 mars 3 avril

Session plénière du Parlement européen (Strasbourg)



03/04/2025

Premier sommet UE-Asie centrale



07/04/2025



La Lettre n°1105

PDF

en Français -- Édition du Lundi 31 mars 2025

↓ Je télécharge

La Lettre est également disponible dans les langues suivantes :



👍 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Helen Levy ;

Catherine d'Angelo, Maxime Painot,

Fabio Tomasic, Marie Cohignac, Florine

Chabat-Courede, Louise Rousseau,

Sophie Riondet

N° ISSN: **2729-6482**

Une question, une suggestion ?

Contactez-nous !

info@robert-schuman.eu

Rédacteurs en chef :

Juliette Bachschmidt

Directeur de la publication :

Pascale Joannin

[Cliquez ici si ce mail ne s'affiche pas correctement.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter. {LINK}